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SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO CIUDADANO DE CULTURA. 
 
En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las dieciocho horas con treinta minutos del día diecisiete  de abril 
del año dos mil doce, en la sala de juntas ubicada en la calle 35 Poniente número 1901, col. Volcanes de la 
Ciudad de Puebla, Pue; con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 
178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en 
cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes personas: 
 

CONSEJEROS CIUDADANOS 
 
Ing. Francisco Sánchez Días de Rivera.  Presidente del Consejo Ciudadano de Cultura. 
Mtra. Arq. Ma. Dolores Dib Álvarez. Secretaria del Consejo Ciudadano de Cultura.  
C.P. Ma. Del Rosario A. González y Espinoza. Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de 

Cultura.   
Deifilia Patricia Guzmán Gómez. Consejera suplente de Ma. Teresa Diestel Pasquel. 
Mónica Muñoz Cid. Consejera. 
Mtro. José Lazcarro Toquero. Consejero.  
Carlos Ruiz Herrera. Consejero.  
Mtro. Jorge Carretero Madrid. Consejero. 
Santos Fernando Jiménez Cuatecontzi. Consejero.  
Eduardo Correa Rivero. Consejero.  
Billy Frese Lozano. Consejero.  
Eder Tabla. Consejero suplente Billy Frese Lozano.  
Elssa del Carmen Ruiz de Casados. Consejera. 
C. Patricia López de Couttolenc.   Consejera suplente de Patricia Brandes.  
Sigfrido Alcantará Gómez. Consejero. 
  

AUTORIDADES E INVITADOS  
 
Lic. Miriam Mendieta Reyes. Coordinadora de operación de festejos del 5 de 

mayo.  En representación de la Directora General 
del Instituto Municipal de Arte y Cultura.  

Regidora Miriam Mozo Rodríguez.  Regidora de la Comisión de Turismo Arte y Cultura.   
Eduardo Bortolotti Hernández  Invitado Rizoma Gestión Cultural 
Adriana Téllez. Coordinadora Institucional de Bibliotecas de la 

Fundación Col. Americano de Puebla.  
Lic. Felipe de Jesús González Camarena.   Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación 

Ciudadana.   
 
Con el propósito de celebrar la sesión ordinaria correspondiente al mes de abril de 2012 bajo el siguiente:  
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ORDEN DEL DÍA 
 

1.  Lista de asistencia y declaratoria de quórum legal. 

2.  Lectura del orden del día y aprobación del acta de la sesión anterior. 

3.  
Presentación de proyecto de fomento a la lectura “Libro Bus” que está realizando el 
Colegio Americano y Rizoma Gestión Cultural.  

4.  Propuesta para formar un patronato del Teatro de la Ciudad.  

5.  Propuesta para formar un patronato de la Orquesta Sinfónica del Estado de Puebla.  

6.  Apoyo a la creación de un monumento histórico al Albañil poblano.  

7.  Propuesta para institucionalizar el Encuentro Estatal de Arte Contemporáneo.  

8.  
Seguimiento a los proyectos del Consejo: 

• Grafiti.  
• Polución sónica.  

9.  Mención de la entrega del Premio al Mérito Civil.  

10.   
Asuntos Generales. 

• Recapitulación de acuerdos. 
 

LISTA DE ASISTENCIA, DECLARATORIA DEL QUÓRUM Y APERTURA DE LA SESIÓN. 
LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR. 

 
Ing. Francisco Sánchez Días de Rivera.- Paso lista de asistencia y declaró quórum. Dio lectura al 
orden del día. Se aprobó el acta de la sesión anterior  e inició la sesión ordinara del Consejo 
Ciudadano de Cultura correspondiente al mes de abril 2012. 
Hizo comentarios acerca  del orden del día en cuanto a la propuesta para formar un patronato del 
Teatro de la Ciudad y un patronato de la Orquesta Sinfónica del Estado de Puebla, solicitó 
autorización al Consejo para elaborar un escrito en el que se formulen estas propuestas y se 
formulen a las autoridades competentes. Y la creación de un monumento al Albañil poblano. Que 
se recurra a todos los constructores de Puebla para conformar una aportación general. 
 
Deifilia Patricia Guzmán Gómez.- Comentó que los grafiteros, pintan ahora con gises y plumones 
enfrentando el problema de que ya no se les venden la pintura en aerosol, pidió se les fomente a 
los jóvenes en las escuelas, el amor a su ciudad y que respeten los espacios de vivienda. 
  
Mtro. José Lazcarro Toquero.- Mencionó que hay una falta de educación en cuanto al arte del 
grafiti, que se da en espacios no reglamentados, propuso que los jóvenes grafiteros hicieran sus 
propuestas en las escuelas de arte y estas las presentaran y les dijeran a los jóvenes los criterios 
de grafiti e incluso darles la técnica bajo la cual puedan crear su arte.  
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Ing. Francisco Sánchez Días de Rivera.-  Preguntó a los consejeros, quienes formarían parte de la 
comisión de grafiti y de la comisión de polución sónica; quedando las siguientes listas: 
 
Comisión de grafiti: 

1. Eder Tabla 
2. Delfilia Patricia Guzmán Gómez 
3. Ing. Francisco Sánchez Días de Rivera.  
4. Regidora Miriam Mozo Rodríguez. 
5. Mtro. José Lazcarro Toquero. 
6. Carlos Ruiz Herrera. 

 
Comisión de polución sónica (contaminación sonora):  

1. Billy Frese Lozano. 
2. C.P. Ma. del  Rosario A. González y Espinoza. 
3. Delfilia Patricia Guzmán Gómez. 
4. Ing. Francisco Sánchez Días de Rivera.  
5. María Teresa Diestel Pasquel 

 
Mónica Muñoz Cid.- Sugirió unir esfuerzos en conjunto con el IMPLAN, para que proporcione la 
lista de participantes, el estudio y el análisis y hacer un trabajo en equipo.  Comentó que una 
buena acción sería la de vincular a los becarios con grafiteros y que juntos comandaran los 
proyectos. Comentó acerca de la Propuesta para institucionalizar el Encuentro Estatal de Arte 
Contemporáneo, en la actualidad se encuentra en su 11ª edición y como cada año, necesitan de 
recursos para las comisiones de montaje, publicidad, premios etc. Agregó que es un proceso sin 
planeación y desorganizado.  Propuso que haya un fondo aprobado en Cabildo para la realización 
de este encuentro.  
 
Santos Fernando Jiménez Cuatecontzi: Mencionó que este tipo de temas se deben de discutir 
con todos los grupos de Arte del Estado, que no es lógico que no haya recursos para un encuentro 
que está organizado por el Gobierno del Estado y que son muy informales las convocatorias de 
este encuentro. Comentó que hay incapacidad y falta de transparencia para el reclutamiento de 
concursantes. Agregó que no hay una programación en la galería, y que en ocasiones solo se 
presenta un tema. Propuso una mejor organización y que haya una gran apertura de temas en 
Arte.  
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Mtro. Jorge Carretero Madrid.- Comentó acerca de la institucionalización de estos encuentros 
que hace falta hacerlo crecer,  para que los beneficios sean más grandes. Agregó que el análisis 
estadístico de la afluencia de asistentes es muy malo y propuso que se hagan movimientos y 
sugerencias para que esta situación pudiera mejorar. 
  
Santos Fernando Jiménez Cuatecontzi: Dijo que los participantes convocados a este tipo de 
eventos, asisten solo por las políticas que tienen en base al incentivo económico y no por toda la 
escena de culturalización y de eso se deriva la baja  asistentes a estos eventos.   
Pidió que el Consejo Ciudadano de Cultura cierre el link entre espectadores y espectáculos para 
poder explotar todos los recursos y sacarle el mayor provecho posible. 
  
PRESENTACIÓN DE PROYECTO DE FOMENTO A LA LECTURA “LIBRO BUS” QUE ESTÁ 

REALIZANDO EL COLEGIO AMERICANO Y RIZOMA GESTIÓN CULTURAL. 
 
C. Eduardo Correa Rivero: Presentó a la representante de este proyecto que es la C. Adriana 
Téllez, Coordinadora Institucional de Bibliotecas de la Fundación Colegio  Americano de Puebla. 
 
C. Adriana Téllez: Comentó acerca del proyecto de la  Biblioteca Móvil, iniciado en Noviembre de 
2011 por un vínculo entre la SEP e INICIATIVA MÉXICO,  a nivel nacional con un número de 200 
escuelas de las cuales ocho son representantes de la Ciudad de Puebla , llevando la biblioteca 
móvil a comunidades que no tienen acceso a bibliotecas. 
 
C. Eduardo Correa Rivero: Mencionó que el trabajo que ellos hacen para apoyar al Colegio 
Americano, es que la unidad móvil cuente con recursos literarios donados por alumnos de este 
colegio y otros participantes. Otro proyecto que se está realizando conjuntamente con Rizoma 

Gestión Cultural, es una obra de teatro con temática indígena. Se busca con los fondos 
recaudados donar libros a comunidades indígenas y a la biblioteca Móvil, con el objetivo de que los 
niños se involucren. Agregó que enviarán invitaciones electrónicas de esta presentación para que 
el Consejo Ciudadano de Cultura ayude a difundirlos y así el proyecto recaude más fondos para su 
operación.  

MENCIÓN DE LA ENTREGA DEL PREMIO AL MÉRITO CIVIL. 
 
Ing. Francisco Sánchez Días de Rivera: Invitó a los Consejeros a la entrega del premio al Mérito 
Civil a favor del Mtro. José Lazcarro, el día viernes a las 12 horas en el salón de Cabildos.  
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ASUNTOS GENERALES. 
RECAPITULACIÓN DE ACUERDOS. 

 
Ing. Francisco Sánchez Días de Rivera y otros consejeros.- Mencionaron que la consejera 
Lourdes Galindo asistió a un concierto de músicos poblanos en la Ciudad de Pachuca. Fueron 
mencionados varios eventos musicales y artísticos que se celebran con motivo del festival del 5 de 
mayo. Además de la inauguración del corredor escultórico en el parque metropolitano en la ciudad 
de Puebla, con temática de cero basura y muros comestibles verdes.  Además cuenta con lugar de 
cactáceas y orquídeas, museo de ecología, un ecosistema de tortugas y espacios abiertos para 
que la gente.  
 
Ing. Francisco Sánchez Días de Rivera.- Mostró preocupación ya que dos consejeros  pidieron la 
destitución de la Lic. Martha Patricia Sánchez Matamoros Directora General del Instituto Municipal 
de Arte y Cultura.  Dijo que respeta absolutamente todas las quejas y sugerencias que se 
presenten dentro del Consejo de Cultura. Inicialmente él mostró desacuerdo con el cambio de 
Secretaría de Cultura por Consejo de Cultura, sin embargo, parece que está funcionando.  
Comentó la problemática que está causando la construcción del metro bus y de la reorganización 
de los autobuses que operan en la Ciudad de Puebla. También comentó la posibilidad de la 
construcción de 5 estacionamientos subterráneos en Puebla, siempre y cuando no se dañe el 
patrimonio histórico. Hizo referencia a construcciones de este tipo en todo el mundo.  
 
 Mónica Muñoz Cid.- Comentó que el año pasado ella fue la ganadora del premio nacional de 
grabado y que habrá una exposición de esculturas representantes. La escultura ganadora viene 
del Estado de Aguascalientes por parte del Consejo Estatal para Cultura y Artes. 
  
Santos Fernando Jiménez Cuatecontzi.- Mencionó que el pertenece a un grupo artístico, el cual 
va a recibir un premio de educación artística en próximas fechas, en el Museo Nacional de Bellas 
Artes. 
Lic. Jorge Carretero Madrid.- Informó de evento los días 25, 26 y 27 de abril. El Instituto de 
Ciencias Sociales y Humanidades de la BUAP, organiza un Coloquio Internacional de la Batalla del 
5 de mayo en la Casa de la Aduana Vieja donde él va a dar una conferencia de testimonios 
fotográficos sobre “La Puebla de los Ángeles en Tiempos de la Intervención Francesa y el II 
Imperio”.  
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Ing. Francisco Sánchez Días de Rivera: Agradeció a los asistentes y concluyó la sesión.  


